



## Chile apuesta por el multilateralismo ante aranceles de EEUU

### Description

Por Carmen Esquivel.

En un contexto convulso por la decisión de Estados Unidos de aplicar aranceles de 10 por ciento a productos chilenos, el país sudamericano apuesta hoy por el multilateralismo y la diversificación de los mercados.

Durante un encuentro con la prensa extranjera, el canciller Alberto van Klaveren dijo confiar, además, en que se respete el Tratado de Libre Comercio (TLC) vigente entre los dos países desde hace 21 años.

Hay que tratar de mantener la fuerza del multilateralismo, eso es parte de nuestra política exterior y esperamos que también se respete nuestro TLC con Estados Unidos, dijo van Klaveren.

El gobierno del presidente Donald Trump impuso gravámenes de 10 por ciento a las exportaciones chilenas de pescados, frutas y vino, entre otros, y el caso del cobre se encuentra bajo una investigación especial del departamento de comercio de Estados Unidos.

Chile, Canadá y Perú son los tres mayores proveedores del metal rojo al país norteamericano, con alrededor del 94 por ciento del total de las importaciones.

Van Klaveren afirmó que hasta ahora no hay coordinación entre los distintos exportadores, porque cada proveedor tiene una realidad diferente.

En el caso de Chile exportamos cátodos de cobre, productos refinados, y hay países que tienen un patrón de exportación distinto, dijo.

Sin embargo, no descartó la posibilidad de una colaboración más acotada entre los productores.

Entre otros temas, el jefe de la diplomacia chilena abordó la diversificación de los mercados y, en esa línea se refirió a la reciente visita del presidente Gabriel Boric a la India y a la próxima que realizará a Brasil.

El viaje a Brasil tiene el propósito de fortalecer las relaciones con el principal socio comercial de Chile en América Latina y dentro de los asuntos que se abordarán figuran el Plan para un Corredor Bioceánico Vial.

La vía comprende dos mil 400 kilómetros y busca acercar el intercambio de productos entre el Pacífico y el Atlántico, pasando por Brasil, Argentina, Paraguay y Chile.

Respecto a China, el ministro expresó que su país está interesado en mantener los mejores vínculos con el gigante asiático, como parte de lo cual se inscribe la visita de Estado realizada por Boric a Beijing y también la efectuada por el canciller.

Van Klaveren informó que Chile participará en la reunión entre la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) y China, prevista para el 13 de mayo en Beijing.

“China es un socio comercial que valoramos mucho y creemos que esa relación puede seguir fortaleciéndose”, afirmó.

El Maipo/PL

**Date Created**

Abril 2025